
N I E D E R S C H R I F T
Niederschrift Nr. 2
Kreisausschuss 

am 10.05.2010
Freiherr-vom-Stein-Saal II/III 

Beginn 16:00 Uhr - 16:30 Uhr 

Stimmberechtigte Mitglieder

Kreistagsmitglieder
Michael Makiolla  (ohne)
Brigitte Cziehso  (SPD)
Bernd Engelhardt  (SPD)
Wolfgang Kerak  (SPD)
Hans-Jörg Piasecki  (SPD)
Theodor Rieke  (SPD)
Martin Wiggermann  (SPD)
Wolfgang Barrenbrügge  (CDU)
Günter Bremerich  (CDU)
Jörg-Uwe Ebner  (CDU)
Wilhelm Jasperneite  (CDU)
Herbert Goldmann  (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)
Andrea Hosang  (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)
Sigurd Senkel  (FDP)
Werner Sell  (DIE LINKE.)
Walter Teumert  (SPD)
Claudia Gebhard  (CDU)

T a g e s o r d n u n g

Öffentlicher Teil
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Punkt 1
051/10

Bereitstellung von Ausbildungsplätzen für das Jahr 2011

Punkt 2
062/10

IT-Bericht 2010

Punkt 3
053/10

Beteiligung der GWA – Kreis Unna mbH an der Boden- und Bauschuttverwertungsgesellschaft für

den Kreis Unna mbH (BBKU)

Punkt 4
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Nicht öffentlicher Teil

Punkt 5
054/10

Beschaffung von zwei Verkehrsradargeräten für die mobile Geschwindigkeitsüberwachung

Punkt 6
046/10

Energetische Sanierung des Lippe Berufskollegs in Lünen

-Vergabe des Planungsauftrages für die Elektrotechnik und die Brandmeldeanlage-

-Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses-

Punkt 7
036/10

Sanierungs- und Verbesserungsmaßnahmen am Haus Opherdicke 

-Vergabe des Auftrags über Stahlbauarbeiten-   

-Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses-

Punkt 8
037/10

Sanierungs- und Verbesserungsmaßnahmen am Haus Opherdicke 

-Vergabe des Auftrags über Abbruch- und Rohbauarbeiten-
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-Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses-

Punkt 9
038/10

Sanierungs- und Verbesserungsmaßnahmen am Haus Opherdicke 

-Vergabe des Auftrags über Heizungsarbeiten-

-Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses-

Punkt 10
056/10

Sanierungs- und Verbesserungsmaßnahmen am Haus Opherdicke 

-Vergabe des Auftrags über Lüftungsarbeiten - 

Punkt 11
057/10

Sanierungs- und Verbesserungsmaßnahmen am Haus Opherdicke 

-Vergabe des Auftrags über Elektroarbeiten-

-Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses- 

Punkt 12
058/10

Sanierungs- und Verbesserungsmaßnahmen am Haus Opherdicke 

-Vergabe des Auftrags über Trockenbauarbeiten- 

Punkt 13
059/10

Sanierungs- und Verbesserungsmaßnahmen am Haus Opherdicke 

-Vergabe des Auftrags über Parkettarbeiten- 

-Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses-

Punkt 14
060/10

Sanierungs- und Verbesserungsmaßnahmen am Haus Opherdicke 

-Vergabe des Auftrags über die Lieferung und den Einbau einer Aufzugsanlage - 

Punkt 15
055/10
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Deckenverstärkung an 2 Kreisstraßen (K06 in Selm / K05 in Werne) und Neubau

Kreisverkehrsplatz in Kamen – Methler (K40 / L821) 

-Vergabe der Aufträge (3 Lose)- 

Punkt 16
045/10

Bau des Gästehauses auf dem Gelände der Ökologiestation in Bergkamen-Heil

- Vergabe des Planungsauftrages -

- Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses -

Punkt 17
049/10

Grunderwerb und Grundstückstausch in Unna-Hemmerde zum Zwecke des Naturschutzes

Punkt 18
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Öffentlicher Teil

Punkt 1
051/10

Bereitstellung von Ausbildungsplätzen für das Jahr 2011

Erörterung
Herr Landrat Makiolla erläutert, dass für das Ausbildungsjahr 2011 mehr Ausbildungsplätze als bisher zur
Verfügung gestellt werden sollen. Damit solle sowohl weiterhin das Ziel verfolgt werden, jungen Menschen
eine Ausbildung zu ermöglichen, als auch die Möglichkeit genutzt werden, den aufgrund der Altersstruktur
entstehenden zukünftigen Fachkräftebedarf der Kreisverwaltung abzudecken.

Beschluss
Im Ausbildungsjahr 2011 werden 
• zwei Kreisinspektoranwärter/innen

• ein/eine Aufstiegsbeamte/Aufstiegsbeamtin aus dem mittleren nichttechnischen Verwaltungsdienst

• drei Kreissekretäranwärter/innen

• drei Auszubildende für den Ausbildungsberuf „Verwaltungsfachangestellte/r

• zwei Auszubildende für den Ausbildungsberuf „Vermessungstechniker/in“

• ein/e  Auszubildender/Auszubildende  für  den  Ausbildungsberuf  „Fachinformatiker/in-  Fachrichtung

Sytemintegration“
• ein/e Auszubildender/Auszubildende für den Ausbildungsberuf „Informatikkaufmann/Informatikkauffrau“

• ein/e Auszubildender/Auszubildende für den Ausbildungsberuf „Koch/Köchin“
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• ein/e Auszubildender/Auszubildende für den Ausbildungsberuf „Straßenwärter/in

• ein/e Auszubildender/Auszubildende für den Ausbildungsberuf „Tierpfleger/in“

• ein/e Auszubildender/Auszubildende für den Ausbildungsberuf „Drucker/in

eingestellt bzw. übernommen.

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 2
062/10

IT-Bericht 2010

Erörterung
Dem IT-Bericht sei lt. Herrn Landrat Makiolla zu entnehmen, dass der Kreis Unna eine leistungsstarke und
gut aufgestellte  Datenverarbeitung habe, von der  in den letzten Jahren viele Innovationen ausgegangen
seien, so z.B. das Bildungsportal PeP oder die Lernsoftware Schlaumäuse. 

Der Kreisausschuss nimmt den IT-Bericht 2010 zur Kenntnis.

Weiter führt er aus, dass zu diesem Tagesordnungspunkt ein Antrag der SPD-Kreistagsfraktion vorläge. Herr
Piasecki erläutert diesen Antrag. Eine fraktionsinterne Arbeitsgruppe habe sich intensiv mit der IT-Lage des
Kreises  auseinandergesetzt  und  die  Überzeugung  entwickelt,  dass  durch  eine  Verstärkung  der  inter-
kommunalen Zusammenarbeit mit den kreisangehörigen Städten und Gemeinden Synergieeffekte zu nutzen
seien. Dies solle in der Arbeit der Finanzstrukturkommission berücksichtigt werden. 

Beschluss
Der  Kreis  Unna  legt  im  Rahmen  der  Haushaltskonsolidierung  eine  Priorität  fest  auf  die  vergleichende
Untersuchung der Strukturen der Datenverarbeitung bei der Kreisverwaltung und in den kreisangehörigen
Städten und Gemeinden, auch um mögliche Einsparpotenziale bei einer interkommunalen Zusammenarbeit
aufzuzeigen. Die Finanzstrukturkommission wird gebeten, dies bei ihrer Arbeit zu berücksichtigen.

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 3
053/10

Beteiligung der GWA – Kreis Unna mbH an der Boden- und Bauschuttverwertungsgesellschaft für

den Kreis Unna mbH (BBKU)

Erörterung
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Herr  Landrat  Makiolla  weist  darauf  hin,  dass  es  sich  hierbei  um  einen  gem.  §  50  Abs.  3  Satz  1  der
Kreisordnung NRW zu fassenden Dringlichkeitsbeschluss handele.

Herr  Jasperneite  teilt  mit,  dass  sich  die  CDU-Kreistagsfraktion  bei  dem  vorgeschlagenen
Dringlichkeitsbeschluss der Stimme enthalten werde. Er bedauere, dass es nicht möglich sei, eine längere
Vorlaufzeit  dafür zu nutzen, die seit  15 oder  20 Jahren bestehende gute Zusammenarbeit  zwischen der
Gesellschaft  für  Wertstoff-  und  Abfallwirtschaft  (GWA)  und  der  Kreishandwerkerschaft  doch  noch  zu
erhalten. 

Lt. Frau Cziehso laufe der Vertrag kurzfristig aus und es bestünde jetzt Handlungsbedarf. Auch sei dieser
Regelungsvorschlag mehrfach im Aufsichtsrat der GWA unter Abwägung aller Gesichtspunkte diskutiert und
einstimmig beschlossen worden. 

Es sei, so Herr Goldmann, bereits frühzeitig an die Kreishandwerkerschaft herangetreten worden. Von dort
habe es aber über einen Zeitraum von etwa 10 Monaten keinerlei Reaktion gegeben. Zudem lasse die dann
ergangene Reaktion erkennen, dass das unterbreitete Angebot abschlägig beschieden werde. Daher sei
unter Abwägung aller Faktoren keine Sinnhaftigkeit darin erkennbar, in weitere Verhandlungen einzutreten.

Herr Senkel führt aus, dass die BBKU eine gut funktionierende Gesellschaft mit  einer langjährigen guten
Zusammenarbeit mit der Kreishandwerkerschaft sei. Aufgrund der gegebenen Notwendigkeiten stimme er
dem Beschlussvorschlag aber zu. 

Beschluss
Dem  Erwerb  der  von  der  Baugewerken-Innung  gehaltenen  Geschäftsanteile  an  der  Boden-  und
Bauschuttverwertungsgesellschaft  (BBKU) durch die Gesellschaft  für  Wertstoff-  und Abfallwirtschaft  Kreis
Unna mbH (GWA) sowie dem Ziel der geplanten Auflösung der BBKU wird zugestimmt. Die Vertreter des
Kreises Unna in der Gesellschafterversammlung der GWA werden ermächtigt, die erforderlichen Beschlüsse
zu fassen.

Der vorstehende Beschluss wird durch den Kreisausschuss gem. § 50 Abs. 3 Satz 1 KrO NRW im Wege der
Dringlichkeit gefasst.

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt (5 Enthaltungen der CDU-Kreistagsfraktion) 

Punkt 4
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen
1. Beschlusskontrolle

Herr  Landrat  Makiolla  weist  auf  die  für  das  1.  Quartal  2010  an  die  Kreistagsmitglieder  versandte
Beschlusskontrolle hin. Es handele sich hierbei um die weitere Fortführung einer Anregung aus der letzten
Wahlperiode. Dokumentiert werde der jeweilige Umsetzungsstand der vom Kreistag und den weiteren
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Gremien gefassten Beschlüsse.

2. Pressemitteilung „Mitbestimmungskahlschlag droht bei der VKU“
Frau  Cziehso  fragt  zu  der  Pressemitteilung  an,  ob  es  tatsächlich  der  Rechtslage  entspräche,  dass
Betriebsratsmitglieder  nicht  Mitglieder  des Aufsichtsrates einer  Gesellschaft  sein  könnten und welche
Konsequenzen  dies  für  den  Aufsichtsrat  der  VKU  habe.  Wenn  dies  so  wäre,  würde  sie  das  sehr
bedauern, da die Betriebsratsmitglieder im Aufsichtsrat der VKU in besonderer Weise zum Gelingen des
Unternehmens  ÖPNV  beitrügen.  So  sei  der  mehrere  Jahre  dauernde  Restrukturierungsprozess
maßgeblich von den Betriebsratsmitgliedern mitgetragen worden. 
Herr Landrat Makiolla erläutert, dass aufgrund der laufenden Überlegungen zur Direktvergabe von ÖPNV-
Leistungen an die VKU der Gesellschaftsvertrag zu ändern sei. Diese Neuregelungen würden in enger
Abstimmung mit den in der Westfälischen Verkehrsgesellschaft (WVG) vertretenen Kreisen erfolgen. Die
Frage, inwieweit Veränderungen des Kommunalverfassungsrechts dabei zu berücksichtigen seien, habe
stellvertretend der Hochsauerlandkreis mit dem Innenministerium als oberste Kommunalaufsichtsbehörde
geklärt.  Das  Innenministerium  habe  mitgeteilt,  dass  die  Entsendung  von  Arbeitnehmern  in  den
Aufsichtsrat  gegen § 108 Abs.  1  Satz  1  Nr.  6  der  Gemeindeordnung NRW  verstoße.  Daraufhin  sei
aufgrund der langjährigen guten Erfahrungen mit den Arbeitnehmervertretern in den Aufsichtsräten der
WVG  und  der  darin  vertretenen Unternehmen  vereinbart  worden,  dass  durch  den  Kreisdirektor  des
Hochsauerlandkreises weitere Gespräche mit  dem Innenministerium mit  der  Intention geführt  werden
sollen,  weiterhin  die  Entsendung  der  Arbeitnehmervertreter  in  die  Aufsichtsräte  der  betroffenen
Verkehrsunternehmen zu ermöglichen. Das Ergebnis dieser Gespräche bleibe abzuwarten. 

3. Vertragsverlängerung mit der ADAC Luftrettung GmbH
Herr Bremerich fragt an, warum die Sitzungsvorlage 035/10 im Wege äußerster Dringlichkeit beschlossen
worden sei. Aus dem Begründungstext ergebe sich, dass die Verhandlungen mit dem ADAC in der 11.
Kalenderwoche erfolgen sollten. Dieser Termin sei vor der letzten Sitzung des Kreistages gewesen, so
dass die Sitzungsvorlage dort bereits hätte behandelt werden können.
Eine kurzfristige Antwort wird ihm zugesichert.

4. Auswertung der Daten zur Landtagswahl
Herr Sell zeigt sich irritiert, dass in der Berichterstattung über die Landtagswahl bei den Zweitstimmen
zum Vergleich die Zahlen der Bundestagswahl 2009 herangezogen worden seien. 
Hier handele es sich lt. Herrn Landrat Makiolla um eine neue und einmalige Situation, da es erstmals bei
der  Landtagswahl  eine  Erst-  und  eine  Zweitstimme  gegeben  habe.  Zudem  seien  auch  in  der
Vergangenheit bei allen stattgefundenen Wahlen Vergleiche mit Ergebnissen anderer Wahlen gezogen
worden, so z.B. bei der Europawahl mit der Bundestagswahl. 

Nicht öffentlicher Teil
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Punkt 5
054/10

Beschaffung von zwei Verkehrsradargeräten für die mobile Geschwindigkeitsüberwachung

Punkt 6
046/10

Energetische Sanierung des Lippe Berufskollegs in Lünen

-Vergabe des Planungsauftrages für die Elektrotechnik und die Brandmeldeanlage-

-Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses-

Punkt 7
036/10

Sanierungs- und Verbesserungsmaßnahmen am Haus Opherdicke 

-Vergabe des Auftrags über Stahlbauarbeiten-   

-Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses-

Punkt 8
037/10

Sanierungs- und Verbesserungsmaßnahmen am Haus Opherdicke 

-Vergabe des Auftrags über Abbruch- und Rohbauarbeiten-

-Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses-

Punkt 9
038/10

Sanierungs- und Verbesserungsmaßnahmen am Haus Opherdicke 

-Vergabe des Auftrags über Heizungsarbeiten-

-Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses-

Punkt 10
056/10

Sanierungs- und Verbesserungsmaßnahmen am Haus Opherdicke 

-Vergabe des Auftrags über Lüftungsarbeiten - 

Punkt 11
057/10

Sanierungs- und Verbesserungsmaßnahmen am Haus Opherdicke 

-Vergabe des Auftrags über Elektroarbeiten-

-Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses- 
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Punkt 12
058/10

Sanierungs- und Verbesserungsmaßnahmen am Haus Opherdicke 

-Vergabe des Auftrags über Trockenbauarbeiten- 

Punkt 13
059/10

Sanierungs- und Verbesserungsmaßnahmen am Haus Opherdicke 

-Vergabe des Auftrags über Parkettarbeiten- 

-Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses-

Punkt 14
060/10

Sanierungs- und Verbesserungsmaßnahmen am Haus Opherdicke 

-Vergabe des Auftrags über die Lieferung und den Einbau einer Aufzugsanlage - 

Punkt 15
055/10

Deckenverstärkung an 2 Kreisstraßen (K06 in Selm / K05 in Werne) und Neubau

Kreisverkehrsplatz in Kamen – Methler (K40 / L821) 

-Vergabe der Aufträge (3 Lose)- 

Punkt 16
045/10

Bau des Gästehauses auf dem Gelände der Ökologiestation in Bergkamen-Heil

- Vergabe des Planungsauftrages -

- Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses -

Punkt 17
049/10

Grunderwerb und Grundstückstausch in Unna-Hemmerde zum Zwecke des Naturschutzes

Punkt 18
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen
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